

PROCÈS-VERBAL DE L'ASSEMBLÉE SPORTIVE SWISS AQUATICS WATERPOLO DU 30 AVRIL 2022

LIEU : MAISON DU SPORT, ITTIGEN
ORGANISATEUR : SWISS AQUATICS WATERPOLO
PRÉSIDENTE : LUCAS BÄCHTOLD
DURÉE : 10:00-13:00
PROCÈS-VERBAL : ANDREA RUDIN

1. BIENVENUE

Le directeur Lucas Bächtold souhaite la bienvenue aux représentants des clubs présents à l'assemblée sportive 2022, ainsi qu'à Bartolo Consolo, Co-Président de Swiss Aquatics, et à tous les membres d'honneur et titulaires de l'insigne en or. Le directeur présente également l'entraîneur national Goran Sablic, qui est également présent à l'assemblée. L'assemblée commence à l'heure selon le programme.

Remerciements :

Le directeur remercie SUNRISE pour son accueil avec café & croissants.

Se sont excusés :

- WSV Basel
- SC Frauenfeld
- Fribourg Natation
- SP Bissone
- Carouge Natation
- WSC Dietikon
- Fédération Valaisanne de Natation.

2. CONSTITUTION DE L'ASSEMBLÉE

L'envoi de l'invitation avec l'ordre du jour de l'AS Waterpolo aux présidents/clubs, associations, régions et membres d'honneur a été effectué par courrier le 30 mars 2022. De même, l'invitation et les documents ont été mis en ligne sur le site web de Swiss Aquatics le 4 avril 2022. L'invitation a donc été correctement envoyée et publiée au moins 20 jours avant l'assemblée sportive, conformément aux statuts.

Présences :

13 clubs, 3 représentants de régions, 0 représentant cantonal, 2 membres d'honneur sont présents dans la salle avec un total de 84 voix.

Majorité simple (statuts/règlements) = 43 voix.

Majorité des 2/3 (autres décisions) = 56 voix.

SPONSORS



PARTNERS



NATIONAL PARTNERS



3. ÉLECTION DES SCRUTATEURS

Thomas Bächtold (Lugano Aquatics) et Kata Gutmann (SV Basel) sont proposés et élus comme scrutateurs.

4. INFORMATIONS SUR LES RÉSULTATS DE VOTE DE L'AS ORGANISÉE PAR ÉCRIT LE 24 AVRIL 2021 ET DE L'AS E.O. DU 10 JUILLET 2021

Il n'y a pas de questions ou de compléments sur les deux procès-verbaux de 2021. Les deux procès-verbaux ont été publiés et aucune question n'a été posée à leur sujet. Ils sont approuvés par l'assemblée.

5. RAPPORTS

Il n'y a pas de questions ni de compléments sur le rapport annuel. Le rapport annuel est approuvé par l'assemblée à l'attention de l'assemblée des délégués.

6. COMPTES ANNUELS 2021

Claudio Cecchet, chef finances, donne quelques informations et explications sur les comptes annuels 2021. Les éléments clés des comptes annuels sont résumés comme suit :

- Les comptes annuels ont été clôturés avec une perte d'environ 146'000 CHF. Ce n'est que grâce aux mesures de stabilisation qu'il a été possible de clôturer avec un solde net nul.
- Comme les championnats n'ont été organisés que partiellement, les frais d'inscription ont été réduits en proportion, ce qui a entraîné une baisse générale des recettes provenant des clubs. L'annulation des ligues régionales a également entraîné une baisse des recettes de licences.
- Désormais, les hommes sont classés par Swiss Olympic au niveau 4. En 2022, le soutien de Swiss Olympic sera donc plus important.
- Le waterpolo disposera de 50'000 CHF de fonds pour les installations CISIN. En 2021, la natation n'a pas utilisé toute sa part, le waterpolo a donc pu bénéficier de fonds supplémentaires. En 2022, la situation sera à nouveau différente puisque la natation utilisera presque entièrement sa part.

Les comptes annuels sont approuvés à l'attention de l'Assemblée des délégués.

7. DÉCHARGE A LA DIRECTION SPORTIVE WATERPOLO

Direction Swiss Aquatics Water Polo:

- Lucas Bächtold : directeur
- Ruedi Herzog : chef championnats
- Benjamin Redder : chef formation
- Claudio Cecchet : chef finances
- Dean Suazo : chef arbitres
- Valentin Petkantchin : chef équipes nationales

Une remarque est faite par le SC Kreuzlingen sur le fait que la décharge est normalement donnée après le vote des comptes annuels. Le directeur explique que la Fédération a fait clarifier ce point il y a quelques années et

est arrivée à la conclusion qu'il y a un seul bilan annuel et que celui-ci est soumis au vote de l'AD. Lors des assemblées sportives, les comptes annuels des disciplines sont seulement expliqués.

Vote :

L'assemblée donne de justesse décharge à la direction du waterpolo par 41 voix. Il y a eu 40 voix contre et 3 abstentions.

8. FIXATION DES FRAIS DE LICENCES ET D'AUTRES TAXES DU DOMAINE SPORTIF

Proposition 1 : Frais d'inscriptions aux championnats de la relève :

Modification des art. 1.8, 1.10 et 1.11:

- 1.8 Frais d'inscriptions U17, U19, U20 (auparavant CHF 1'000.-) CHF 1'300.-
- 1.10 Frais d'inscriptions U15 (auparavant CHF 500.-) CHF 800.-
- 1.11 Frais d'inscriptions U13, U11 (auparavant CHF 200.-) CHF 300.-

Lucas Bächtold explique qu'en raison de la diminution du nombre d'équipes de ligue régionale inscrites, la part des frais d'inscription disponibles pour les activités de l'équipe nationale a diminué. En 2022, par exemple, il faudra renoncer à la participation au championnat du monde des U16, faute de moyens financiers suffisants. Il est donc proposé d'introduire un ajustement pour trois catégories de frais d'inscription. Suite à la discussion, il donne des explications supplémentaires sur les directives de Swiss Olympic. Il répond aux questions et clarifie les incertitudes concernant les chiffres du budget 2021 et 2022.

Vote :

Art. 1.8 Frais d'inscriptions U17, U19, U20 :

33 Oui | 47 Non | 4 Abstentions

La proposition est rejetée. Les frais d'inscription restent fixés à CHF 1'000.-

Art. 10 Frais d'inscriptions U15 :

33 Oui | 52 Non | pas d'abstentions

La proposition est rejetée. Les frais d'inscription restent fixés à CHF 500.-

Art. 11 Frais d'inscriptions U13, U11 :

27 Oui | 51 Non | 6 Abstentions

La proposition est rejetée. Les frais d'inscription restent fixés à CHF 200.-

9. BUDGETS DE L'ANNÉE EN COURS

Lucas Bächtold donne des informations sur le budget 2022 en cours de Swiss Aquatics Waterpolo.

- Le budget des championnats a été réduit car des arbitres de la région sont engagés.
- Il faut renoncer à certains événements des équipes nationales, car il n'y a pas de budget pour.

Suite à une remarque de Heinz Weber, il est demandé si les chiffres du budget peuvent également inclure les chiffres de clôture de l'exercice clôturé pour l'année suivante. Le directeur prend note de ce point et en discutera avec la comptabilité de Swiss Aquatics.

10. PROPOSITIONS ET AFFAIRES DONT LE DOMAINE DE COMPÉTENCE INCOMBE À L'ASSEMBLÉE SPORTIVE

Aucune demande ne nous est parvenue.

11. THÈMES PRINCIPAUX DES DIFFÉRENTS RESSORTS

Directeur (Lucas Bächtold) :

Le directeur Lucas Bächtold présente ses principaux thèmes à l'assemblée :

- Séances de la direction :
Des responsables régionaux sont invités à participer et servent de contact important pour la communication.
- Règlements :
Seules des optimisations et des précisions ont été apportées au règlement 5.1.1.
- Communication / Marketing (manquant) :
Ce domaine est actuellement mal géré par la direction et il serait souhaitable de trouver quelqu'un pour cette tâche.
- Framework Stratégie :
Le directeur explique sur la base d'un schéma comment la vision de la section waterpolo est en accord avec les mesures (mission) et nos valeurs.
Tous les changements ou nouveautés introduits au cours des deux dernières années sont cohérents avec les mesures nécessaires pour atteindre les éléments contenus dans la vision.

Championnats (Ruedi Herzog):

Ruedi Herzog, chef championnats, donne un aperçu actuel du championnat et présente également la proposition de nouveau mode de compétition pour le U15.

- Les championnats 2022 sont sur la bonne voie suivant le planning.
Une solution a été trouvée pour le problème de calendrier des play-offs de LND en raison du CE U19, grâce à la flexibilité des clubs. On renonce aux quarts de finale.
Les tournois de finale et les tours intermédiaires des U11-U17 sont attribués.
- Les championnats 2023 sont en préparation.
Les inscriptions en ligne sont déjà ouvertes (site web).
Date limite : le 20 mai 2022, toutes les équipes doivent être inscrites dans toutes les catégories (sauf exceptions). La réunion du calendrier est fixée au 20 août 2022 à Egerkingen.
- Le règlement 5.1.1 avec des adaptations / précisions suivra après l'AS et sera publié sur le site web.

Mode de compétition U15 :

(Estimation : 15-20 équipes)

- Phase 1 (septembre à fin novembre) :
 - 3 groupes régionaux
 - 2-3 tournois
 - Tour simple (1x chacun contre chacun) →4-6 matches par équipe
- Phase 2 (décembre à fin février) :
 - 3 ou 4 groupes de niveau selon le classement de la phase 1
 - 2-3 tournois lors de week-ends prédéfinis
 - Tour simple (1x chacun contre chacun) 4-5 matches par équipe
- Phase 3 (mi-mars) :
 - Playup/playdown entre les 3 ou 4 groupes de niveau
 - p.ex. A5 vs. B2 et A6 vs. B1 (home/away)
- Phase 4 (fin mars à fin mai) :
 - Dans des groupes de niveau ajustés
 - 2-3 tournois
 - Tour simple (1x chacun contre chacun) 4-5 matches par équipe
- Phase 5 (mi-juin) :
 - Final Four

Selon Ruedi Herzog, le plus grand défi sera le trajet (jouer au niveau national) et les dates (différentes périodes de vacances dans les cantons). Mais l'objectif et le bénéfice de ce mode de compétition sont clairement les matches compétitifs.

Les clubs se montrent en principe unis et intéressés pour essayer ce mode. Il faut être ouvert et une planification suffisamment tôt (pour les parents) est également très importante.

Le nouveau championnat U19 proposé par Bâle ne sera pas introduit en raison du refus de l'adaptation des frais d'inscription au point 8. Il n'y a pas de possibilités financières pour organiser ce championnat U19. Le championnat ne génère pas de nouvelles licences et les frais d'inscription sont supportés par les championnats nationaux. Les coûts ne sont pas couverts et il y aurait donc encore moins d'argent à disposition des équipes nationales. Les clubs intéressés peuvent annoncer des tournois non officiels au secrétariat afin d'organiser pour eux-mêmes des matches dans ces catégories.

Formation (Benjamin Redder):

Benjamin Redder, chef formation, présente les principaux thèmes de la formation.

- Cycles de formation : les formations d'entraîneur A et B ont lieu tous les deux ans (les cours sont spécifiques au sport et leur organisation est assurée). La formation Kids Coach est proposée. Les règles relatives aux licences provisoires d'entraîneur sont intégrées dans le règlement 5.1.1. afin de clarifier la situation.
- Le plan d'entraînement cadre avec :
 - Base pour la formation des joueurs et des entraîneurs
 - Disponible en ligne en D/I/F

- Vidéos sur mobilesport.ch
- FINA "Swim and play ball"

Le plan d'entraînement cadre n'est pas un produit figé, mais est continuellement adapté aux changements de règles internationales ou développé sous d'autres influences. Ce guide est recommandé pour l'amélioration du niveau de waterpolo au niveau de la relève. Cette méthodologie sera introduite comme un "must" dans les centres de promotion de la relève. (Une nouvelle "check-list" sera élaborée pour déterminer les centres de promotion de la relève).

Arbitres (Lucas Bächtold en remplacement de Dean Suazo):

Toutes nos félicitations à Ursula Wengenroth. Elle est la première arbitre suisse de waterpolo à officier aux Jeux olympiques (Tokyo 2020).

En octobre 2021, une FINA School "hosted by" Swiss Aquatics Water Polo a été organisée avec succès. Au total, 20 arbitres de 10 pays différents y ont participé.

La liste des arbitres internationaux se présente comme ceci :

- FINA 2022 : M.Castrilli, R. García, J. Mudroch (nouveau)
- LEN 2022 : M. Castrilli, R. García, J. Mudroch, D.Roman, U.Wengenroth, P. Wengenroth (en formation)
- LEN Delegate : J. Racine

Dean Suazo a démissionné de son poste de chef arbitres à la fin de la saison. Le nouveau candidat est Léonard Bruchez. Une assemblée plénière des arbitres sera prochainement organisée afin d'élire Léonard au poste de chef arbitres. Si le vote aboutit, Léonard prendra ses fonctions à partir de septembre 2022.

Equipes nationales (Valentin Petkantchin):

En résumé les succès internationaux :

- EU-Nations - Résultats 2021 : Femmes médaille d'argent, hommes médaille de bronze
- Lors des qualifications pour les CE, les femmes ont surpris positivement et ont manqué de peu la qualification.

Deux nouveaux entraîneurs nationaux ont été engagés et on a procédé à une réorganisation des équipes nationales.

- Nouveau : Goran Sablic pour les équipes nationales masculines
- Nouveau : Vladimir Bajkovic pour les équipes nationales féminines

Les points forts du développement futur :

- Development-Team et détection de talents (filles et garçons, 12 ans et moins).
- Développement du waterpolo féminin
- Travail dans les régions

Valentin Petkantchin se dit déçu que les modifications des frais d'inscription aient été refusées par les clubs et qu'il manquera donc de l'argent pour les équipes nationales. Avec la réduction du budget, le travail des

entraîneurs nationaux doit être davantage orienté vers les régions, où la coopération doit être encouragée et renforcée. De nouvelles voies seront explorées pour promouvoir les activités des équipes nationales.

12. ORIENTATION SUR L'ASSEMBLÉE SPORTIVE DU 22 AVRIL 2023 À SURSEE

La prochaine Assemblée des délégués aura lieu pendant 2 jours, les 22 et 23 avril 2023 à Sursee.

L'assemblée sportive aura donc lieu le 22 avril 2023.

13. DIVERS

In memoriam :

Une minute de silence est observée à la mémoire des personnes décédées depuis la dernière AS.

Remerciements :

Les personnes suivantes ont été remerciées pour leur travail de longue date en faveur de Swiss Aquatics Waterpolo :

- Janos Halapi (entraîneur national U17 Hommes / Elite Femmes)
- Zoltan Hyc (entraîneur national U15 Hommes)
- Adrian Seemüller (teammanager/entraîneur assistant U15 hommes)
- Werner Stohler (teammanager U17 hommes)
- Gérard Ferrer (responsable de ligue LR Ouest)

Tous sont récompensés par un cadeau. Celui-ci est remis aux représentants des clubs.

Témoignages d'honneur :

- Membres d'équipe nationale méritants :
Aucun joueur n'a atteint un niveau supplémentaire pour une distinction en 2021.
(Or (85 matches internationaux) / Argent (65 matches internationaux) / Bronze (40 matches internationaux))
- Marc Herzog (SC Kreuzlingen)
Marc Herzog est honoré par un cadeau pour sa brillante carrière dans le waterpolo. Il a été capitaine de l'équipe nationale masculine élite pendant de nombreuses années et a joué 82 matches internationaux pour l'équipe nationale. Il a manqué de peu la distinction en or (85 matches internationaux) en raison de l'année COVID. L'assemblée le félicite par des applaudissements chaleureux.
- Meilleur buteur/meilleure buteuse 2021 :
 - Paola de Feo : 54 buts en LND
 - Mark Kallay : 66 buts en LNALes récompenses ont déjà été attribuées durant l'été 2021.

Informations :

Nous recherchons :

- Un responsable de ligue régionale N-E-S
- Un responsable de ligue régionale Ouest

- Un chef marketing à la direction

Le directeur demande l'aide des clubs pour pourvoir ces postes vacants.

Mot de la fin :

Le directeur remercie les représentants des clubs pour leur participation à l'assemblée sportive 2022.

FIN